
令和６年度 第２回美浜町教育委員会 ５月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和６年５月１７日（金） 午前９時５８分～１１時１７分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 石垣由貴子教育長職務代理者 

       神谷英明委員 

齋藤正吉委員 

       大岩絵里子委員 

       野田有美香委員 

       天木恵次委員 

       伊藤守教育長 

    職員 谷川雅啓教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       戸田典博生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午前９時５８分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・新年度が始まり 1 か月半が経ったが、子どもたちに関しては大きな出来事

もなく過ぎた。一方で河和中学校の先生に痛ましい事故があった。ご冥

福を祈る。子どもたちの心の動揺を心配したが、落ち着いて前を向いて

進んでいると聞いている。  

・5 月 21 日から。小学校野外教育活動をはじめ宿泊行事が始まる。無事に

終わるとよいと思っている。  

・4 月 17 日の野間中をはじまりとして、各小中学校においてＰＴＡ総会が



行われた。教育委員のみなさんには小中一貫校について保護者に説明い

ただきありがとうございました。  

・4 月 23 日に文化協会の総会に参加した。来年度令和 7 年 7 月より総合公

園体育館の天井工事が始まるので、例年 10 月に行っている文化祭・芸能

祭を令和 7 年度は 5 月か 6 月に実施するという話があった。教育委員会

にかかわる行事も検討していく必要がある。  

・5 月 21 日より学校訪問が始まる。率直な意見をいただけたらと思う。  

・5 月 30 日にシンガポール派遣候補者選考委員会を行う予定である。現在

募集をかけているが、多く集まることを期待したい。  

・次回は 6 月 14 日に定例教育委員会が予定されているが、その後、総合教

育会議の開催も予定している。終日になるがよろしくお願いします。  

・前回の定例教育委員会から今日までのところで、校長会議が 2 回、教頭会

議が 1 回行われた。レジュメにあることをそれぞれの会議で伝えさせて

もらった。  

・6 月 3 日から 3 日間の予定で河和中学校が修学旅行に行く。2 日目の午前

中に千葉県浦安市で美浜町の特産品などをアピールする「浦安マーケッ

ト」という企画を町産業課や観光協会などの協力を得て行う予定であ

る。また、その様子が 6 月 11 日にＮＨＫの番組で放映されるとのことで

ある。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は石垣職務代理者。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長：  
・5 月 14 日に西尾市議会より 8 名の市議会議員が視察に来た。小中一貫校

について、これまでの学校再編の経過などヒアリングをされていかれ

た。美浜町議会の議長、副議長、教育部長、学校教育課長で対応し、現

状において伝えられることを伝えた。午後からは運動公園陸上競技場も

見学していただいた。 

生涯学習課長： 

 ・特になし。 

 

 



４ 協議事項 

（１） 美浜町学校給食センター運営委員会委員の委嘱について  
 ・基本的には年 1 回、開催される会である。教育委員さんにはオブザーバー

として参加していただくこととなる。  

  → 承認される。  

 

５ 報告事項 

（１） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

（２） 区域外就学の許可について（非公開）  
（３） フレンドシップ草の根国際交流の旅 in シンガポールについて  
 ・シンガポールとの国際交流事業について、世界的な新型コロナウイルスの

影響により中止していたが、5 年ぶりに互いの交流を再開する。本年度に

おいては、ニーアン中との学校交流や音吉の関連史跡巡り等は実施するが

ホームステイは行わない計画となっている。中学生 10 名を募集する。  

（４） 運動公園陸上競技場オープニングセレモニーについて  
 ・6 月 30 日にオープニングセレモニーを実施する。イベントとして増田明美

さんのトークセッション、陸上競技のデモンストレーション、日本福祉大

学付属高校和太鼓部と奥田小学校の小楽鼓による和太鼓演奏、ラグビーの

デモンストレーションなどが予定されている。教育委員さんには近日中に

案内状が届く予定なので、よろしくお願いします。  

 ・町内の小中学校に対して、オープン前の体験利用を案内した。奥田小学校、

野間小学校、河和中学校から見学・利用体験の申し込みがあったことを報

告させていただく。また、6 月 16 日には町民を対象にした体験会も予定し

ている。  

（５） 愛知県市町村対抗駅伝競走大会について  
 ・12 月 7 日に愛地球博記念公園において大会が予定されている。今後選手の

応募をしていく。7 月 6 日に陸上競技場において選考会を行う予定である。 

（６） 総合公園体育館改修工事について  

 ・令和 7 年 7 月から令和 8 年 3 月まで総合公園体育館内の各施設が大規模改

修工事のため利用できなくなる。グランド、テニスコート、水野屋敷など

屋外施設については利用可能。  

（７） 学校部活動指導ガイドラインについて  

 ・昨年度末に両中学校長を交え見直しを行った。本年度より両中学校におい

て朝の部活動は行わないこととした。  



（８） 教育委員会後援名義の許可について  
①  知多おやこ劇場例会（第 296 回～第 302 回）  

②  第 3 回オール知多ピースフェスティバル～知多半島 戦争と平和展～  

③  作文コンクール 2024 知多の子どもたちからのメッセージ  

④  オペラ「ヘンゼルとグレーテル」  

⑤  子供と家族の未来を考えるマネー講座  

⑥  La Fleur ハーモニーキッズ 10 周年記念コンサート  

 教育委員：マネー講座について、学校からのチラシ配付をするのか。子ども

を通しての配付は気になるため、公共機関にチラシを置くなどの方法がよ

いのではないか。  

 教育長：後援名義については承認し、配付方法については、子どもを通さな

い方法とすることにしていく。  

 → 承認される。  

 

（９）5～7 月の教育委員会関係行事について  

 ・7 月 3 日に県教育委員会連合会総会・研修会が刈谷市で開催される。ご予

定いただきたい。  

 ・本年度は中学校の教科用図書の採択年度である。7 月 9 日に教科書採択に

向けた学習会を予定している。  

 

６ その他 

・児童生徒数 令和 6 年 5 月 1 日現在の児童生徒数一覧 

 

７ 意見交換 

 教育委員：5 月の広報に学校再編の記事がわかりやすく掲載されていた。そ

れ以降の進捗状況はどうか。  

 学校教育課長：大学との協議について、施設整備（ハード面）、教育連携（ソ

フト面）含めて進め始めている。また、事業手法等についても検討を行っ

ているが、現在は内部での実務的な作業・検討を行っている状況である。  

 教育委員：学校再編に向けて、検討・協議を進めていることが住民に伝わる

よう、広報などでなるべく丁寧に周知してもらえるとよいと思う。  

学校教育課長：広報、ホームページなど活用し、保護者や住民の皆さんに引

き続き情報発信をしていきたい。  

 教育委員：町長から、中学校の部活動について、小中一貫校になると付属高



校の部活動顧問などが指導してくれるといったような話をしていた。  

 教育長：そうなるといいなと思っているが、今後、付属高校や大学と具体的

な協議を進めていきたいと考えている。 

 教育委員：来年 7 月から令和 8 年 3 月まで総合公園体育館が使えないとの話

だったが、令和 7 年度の二十歳のつどいはどこで開催する予定か。  

 生涯学習課長：実行委員会に対して例年より早く情報提供していく予定であ

る。また、どこで開催するとよいのかなど代替施設等の情報も早めに提供

し実行委員会に検討してもらうようにしたい。生涯学習課としては中学校

の体育館など代替場所となりうる場所を現在検討している。  

 

 

 

  次回開催日 令和６年６月１４日（金）午前１０時 

             美浜町保健センター 小会議室 

 

閉会 午前１１時１７分 

 

 令和６年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


